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Semanade reuniones y
desencuentros

La Conselleria de Economia abrió el fuego ayer en una inten-
sa semana de reuniones pre-vaeacionales entre Gobierno y
Generalitat. El encuentro presidido por el conseller Antoni
Castells y el secretario de Estado de Hacienda, Carlos Oca-

ELENA CAR~ERAS

ña, ma rcó también la tónica prevista para el resto de la sema-
na, con una total falta de sintonía entre las posturas de una
y otra administración en materia de financiación autonómi-
ca, que hoy y mañana se repetirá con los traspasos.

El Govern llevará a la Bilateral la lista de
obras para los 35.000 millones del Estatut
El tripartito reconoce que no habrá traspaso de Cercanías y sólo
el PSC tiene esperanzas con la Inspección de Trabajo

LA.
BARCELONA. La Generalitat
responderá a la falta de pro-
puestas del Gobierno en mate-
ria de financiación autonómi-
ca y traspasos derivades del Es-
tatut con la presentación, ma-
ñana, de un ((Plan Cataluña
2009-2013,~ de inversiones en in-
fraestructuras en la Comisión
Bilateral Estado-Generalitat
que se reunirá en Barcelona.
Con la vista puesta en los
35.000 millones de euros deriva-
dos de la Disposición Adicio-
nal Tercera del Estatut que fija
el incremento de inversión es-
tatal en infraestructuras cata-
lanas hasta 2013, el tripartito
catalán abrirá así un nuevo
frente con el Gobierno, en ple-
na vorágine de reuniones bila-
terales y desencuentros entre
ambas administracinnes.

Lo avanzó ayer el Govern du-
rante la reunión de la comisión
de seguimiento para el desarro-
llo del Estatut, que preside el vi-
cepresidente de la Generalitat,
Josep Lluís Carod-Rovira, y
agrupa a miembros del Govern
y pertavoces tanto del triparti-
to como de CiU y PE Un encuen-
tro al que Convergencia envió
a los letrados del grupo parla-
mentario, Alex Bas y Jordi
Gambús, lo que provocó las que-
jas de ICV, puesto que este orga-
nismo se creí de hecho para
dar un papel a la oposición en
el desarrollo del Estatut.

Sin embargo, lo cierto es
que el Govern tampoco ~~se mo-
lestó)* en comparecer tras el en-
cuentro ----en el que participa-
ron, junto a Carod, los conse-
llere Antoni Castells y Joa-
quim Nadal-- y fueron los por-

tavoces del tripartito en el Par-
lament, Miquel Iceta (PSC), An-
na Simó (ERC) y Jaume Bosch
(ICV) los encargados de dar
cuenta de los planes del ejecuti-
vo catalán.

Esa lista, que Iceta y Bosch
no pudieron hacer pública por-
que todavía no ha sido cerrada
per el Departamento de Políti-
ca Territorial y Obras Públi-
cas que dirige Nadal, será am-
plia para que haya ((margen)*
para poder negociar con el Go-
bierno, aseguró el portavoz ecc~
socialista.

En el encuentro los repre-
sentantes del Govern recono-
cieron además que no esperan
cerrar esta semana un acuerdo
sobre el traspaso de Cercanías,
que so revisará durante la cita-
da reunión de la Bilateral. Esta
comisión, que presiden la mi-

Cumbre tras el 9-A

Las tres formaciones del tripartito
(PSC, ERC e ICV-EUiA) y CiU
plantean celebrar una cumbre de
partidos catalanes tras el 9 de
agosto para denunciar que se
haya superado esta fecha ffmite
que fija el Estatut para disponer
del nuevo sistema de financiación.
La cita, propuesta por ICV, será la
primera respuesta catalana ante
la falta de acuerdos y, sobre todo,
la enorme distancia que se
mantiene entre las posturas
catalanas y las del Gobierno. Una
nueva muestra de unidad para
presionar al Ejecutivo de José Luis
Rodfiguez Zapatero.

El tripartito y CiU
plantean una cumbre
catalana como pñmera
respuesta a la falta de
acuerdo con el PSOE

nistra de Administraciones Pú-
blicas, Elena Salgado, y el con-
seller de Interior, Joan Saura,
revisará las ~~ponencias~~ abier-
tas en las que técnicos de una y
otra adminstración debaten
los traspasos derivados del Es-
tatut. Se trata de los traspasos
de Cercanías, la gestión de be-
cas universitarias, la lnspec-
ción de Trabajo, y los permisos
de trabajo iniciales para inmi-
grantes.

Un conjunto de temas ante
el que el tripartito reconoce te-
ner pocas esperanzas de ce-
rrar ningún traspaso. Tanto
Iceta como Bosch reconocie-
ron que el traspaso de Cerca-
nias~(está verde*~ y el socialista
fue el único que aseguró espe-
rar que se cierra el traspaso de
la Inspección de Trabajo. Si po-
dría cerrarse, en la reunión de
la Comisión Mixta que se cele-
brará hoy en Madrid, los últi-
mos flecos de la gestión del lito-
ral, la convalidación de titu-
lios universitarios y la gestión
de toleeomunicaclones.
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Las obras de la Plaza Lesseps, o el
manto que teje y desteje Penélope
La encrucijada de Lesseps lleva casi medio siglo de obras,
reformas y contrarreformas como vivo ejemplo de ineficacia

JUAN PEDRO YJ~JilZ
BARCELONA. Ya muy lejos
del aspecto bucólico que tuvo
antaño, cuando Lesaeps era
una placita en la que acababa
el Metro y era punto de arran-
que para ir al parque Güell o a
los barrios de torrecitas y jardi-
nes que limitaban la urbe con
Collserola y el Tibidabo, el lu-
gar hace tiempo que perdió su
calma recoleta de barrio bien-
estante.

Los niños, atraillados por
sus familiares o mayores, cru-
zaban la placita por un paso
peatonal que iba de la estación
del Metro a una torre que fue j e-
fatura del Muy imiento y objeto
de varios atentados, con explo-
sivos, en los 40 y 60. Detrás de la
hilera de casitas habia un enor-
me plaza, en realidad un des-
campado, que llevaba el nom-
bre de la Cruz,

ha llegado a la conclusión de
que los ocho cuerpos deben per-
tenecer a carmelitas víctimas
de la epidemia que afectó al
convento entre 1650 y 1651 y
obligó a la comunidad a regre-
sar a la, entonces, lej ana Barce-
lona que acababa en la actual
plaza de Cataluña. Otro brote
colérico afectó al conj unto reli-
gioso en 1821, que quedó vacío
un par de años. Los estudiosos
están cotejando viejos legajos
para fijar nombres, fechas y cir-
cunstancias; hasta donde sea

posible. El barrio, por tener,
hasta ha tenido algún asesino
que ha llevado el apodo de la
plaza, famoso en febrero del 79.

Un cónsul famoso
Respecto al nombre de la plaza,
no hay ninguna duda. Corres-
ponde a Fernando de Lesseps,
ingeniero y diplomático fran-
cés (Suez y Panamá), cónsul 
Barcelona entre 1842 y 1848. Ac-
tu~ de mediador en muchas lu-
chas de barricadas, frecuentes
en la Barcelona de la época, y

se hizo querer de unos y otros
por lo que el acuerdo de adjudi-
carle una plaza fue casi unáni-
me y conserva su fama.

El estado de ~dndefinición.
urbanística de la plaza va para
los 40 años y recuerda plena-
mente el viejo refrán de: <*Hay
obras de caridad/hay obras de
sentimiento/ pero las que no
acaban nunca son las del Ayu n-
tamiento.,.~~.

El Metro creció también.
Lesseps dejó de ser punto final
de la I Línea del Metropolitano
barcelonés, que iba hasta Li-
ceo / Fernando. Dellejano even-
to de 1924 queda una foto en la
que se ve al Cardenal Vidal y
Barraquer, revestido de pontifi-
cal y con báculo, en el andén.

Una plaza prolífica
Nacida al pie de una iglesia, la
plaza acabó por ser un nudo de
comunicaciones, Hacia el Tibidabo
y hacia el centro urbano del eje de
Universidad y Urquinaona: hacia
Vallcarca y HoRa; hacia las zonas
universitarias de Pedralbes y el
gran complejo sanitario de la
Residencia de la Seguridad Social
y Collserola. De todo hay y hubo
en sus cercanias, hasta un moblé
famoso, cantado por Serrat
Las viejas torrecitas del entorno
han ido desapareciendo de forma
implacable, Ya son algo menos
que mero recuerdo.

Una encrucijada
ciudadana hacia la Mar
y la Montaña y las
grandes
urbanizaciones del XX

Planes tengas y sobrevivos
Los niños interrogaban a los
mayores sobre algunos alinea-
mientos de casas que rompían
la armonía, en torno al ~onjun-
to. <<Es que por aquí tiene que
pasar el Cinturón de Ronda.,
respondían éstos.

Lo de ensamblar vias rápi-
das con callecitas recoletas no
resulta fácil. Cuando el alcalde
Mas~ heredó el poder edilicio,
en 1973, los comentaristas mu-
nicipales muy agudos en
aquel entonces-- señalaron
que entre las cargas insufri-
bles que se le venían encima al
nuevo edil figuraba el jaleo de
Lesseps, donde no quedaba cla-
ro si el cruce de vias rápidas se
haria al fin: a nivel, por túnel
subterráneo o paso elevado.
Asi seguimos.

El primer poblamiento mo-
derno de la zona fueron unos
frailes procedentes de Ram-
blas que fundaron un conven-
to, cuyo único recuerdo es la ac-
tual iglesia, en la parte alta de
la plaza, capilla que fue del ce-
nobio. Otro recuerdo del mis-
mo acaba de brota r con la apari-
ción de algunos cadáveres por
la zona de Septimania.

Al principio fue el sobresal-
to, el temor de que procedieran
de alguna fosa de la Guerra Ci-
vil. El barrio fue zona de che-
cas del SIM: en las calles Zara-
goza, Vallmayor y la Tamarita,
al final de Balmes y arranque
del Tibidabo. Un grupo de guar-
dias de asalto, víctimas de los
últimos coletazos de mayo del
37, tuvieron su velatorio en la
comisaría de Sau Gervasio.

Pero tras catas y análisis se
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Sabadell reclama
que el ttínel de
Horta sea para
uso privado

BARCELONA. La Cámara de
Comercio de Sabadell reclamó
ayer que el futuro Túnel de Hor-
ta se habilite también para el
uso del vehículo privado, tal y
como se especifica en las pro-
puestas presentadas al ante~

proyecto del Plan Territorial
Metropolitano de Barcelona
(PTMB).

La entidad económica seña-
la en un comunicado que la eje-
cución de esta obra mejoraría
sustancialmente el proyecto
del Túnel de Horta ferroviario
que se contempla en el PTMB, y
que contribuiria a reforzar las
comunicaciones entre Barcelo-
na ciudad y la comarca del Va-
llés, además de permitir des-
congestionar el tráfico de las
entradas y salidas de Barcelo-

] na, especialmente durante lashoras punta.
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Barcelona

Encara no
s’ha revisat
laSagrada
Famíliapel
pasdel’AVE
P28-29
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Casa
Mil~ Fermr-Vidal

Provenga Provenga

INFRAESTRUCTURES [] LES OBRES DEL TGV

m

~í

Treballs d’inspecció d’edificis

Estació
de Sants

Les característiques del túnel
179 milions d’euros de cost 4~5 km de longitud

35 mesos d’execució de les obres 2,500 pisos revisats

Provenga

av. RonTa

Gran Via

[] Els t~cnics d’Adif han revisat el 82% de les 2.500 vivendes afectades per les obres del
túnel del TGV [] La Sagrada Família és I’únic edifici i monument del tra~at que no s’ha
inspeccionat [] Els veTns reiteren les queixes per la falta d’informació de I’administració

Cristina Palomar
BARCELONA

A data del 21 de juliol i
quan ja han comen~at les
obres preliminars de cons-
trucció del TGV a l’altura
de la Torre del Fang, al
barri del Clot, amb la desvi-
ació dels serveis, els t~c-
nics d’Adif han inspeccio-
nar 2.064 de les 2.500 vi-
vendes situades als carrers
ProvenQa i Mallorca afecta-
des pel pol~mic túnel.
Aquesta xifra suposa el
82,56% de les inspeccions
prcvistes anunciades pe]

ministe~i de Foment per in-
tentar apalvagar els te-
mors d’una ciutadania que
desconfia de robra pública,
sobretot després del desas-
tre al barri del Carmel del
gener del 2005.

Els inspectors han fet
dos tipus de revisió ocular:
la inspecció de fa~)anes
-que s’ha comp]etat- i de
zones comunes que supe-
ra el 80% , ilainspecció de
l’interior de les vivendes,
que és on més retic~ncies
han trobat per part dels
veYns perqu~ critiquen la
falta de professionalitat

dels inspectors i elpoc rigor
dels ex~tmens. També han
dividit ]es revisions entre
les finques prSximes als
treballs de superficie, unes
650, ila resta d’edifieis prS-
xims a l’obra, uns 1.850.

En el seu informe delju-
liol sobre l’estat dels tre-
bal]s d’inspecció,

tal Clínic i de la Torre del brica Myrurgia, la inspec-
Fang s’han fet les revisions ció s’ha ]imitat a la rayana,
de la faQana, de les zones ja que s’est~ pendent del
comunes i de l’interior. En permís per visitar la resta.
els casos de la Casa Puig i Lainspecció del conjunt es-

cult6ric Moss~n Cinto Ver-
daguer també s’halimitat a
lapart exterior.

Entre tots els monu-
ments afectats per les

Els veins afectats
critiquen el poc

Adif rigor dels ex~mens
també ha realitzat revisi- obres destaca per la seva
ens en alguns dels edificis fets pels t~cnics pecaliaritat la Sagrada ~-
catalogats com a béns d’in- " ........................................ milla. El temple expiatori
ter~s histSric que aparei- Cadafalch, la Casa Ferrer- -que manté un contenciós
xenalarutasubterr¿~nia Vidal, ilescasesArmente- amb l’administració pel
que seguirit el túnel. Es rasiParelladanoméss’ha tra~atdeltúneldel’AVE-
dóna la circumst~ncia que revisat l’extel"ior iles zones és l’únic monument de tot
només en el cas de l’Hospi- comunes, i pel que fa ala fft- el recorregut que no han

pogut visitar els tdcnics
malgrat que fa temps que
van presentar la petició ala
junta per poder fer-hi les
revisions. Fa un mes el re-
gidor d’Urbanisme de
l’Ajuntament, Ramon Gar-
cia-Bragado, es mostrava
conven~ut que l’actitud
hostil de la direcció del
temple cauviaria i que fi-
nalment hi deixarien en-
trar a fer les inspeccions
oeulars, cosa que fins ara
no ha passat.

L’únic que l’administra-
ció ha pogut fer fins ara, a
banda dels sondejos gene-
rals del terreny de teta
l’obra, són cinc prospeeei-
ens més alvoltant deltem-
ple de la Sagrada Familia,
concretament al carrer
Mallorca, seguint la reco-
manació del Col.legi de Ge-
01egs. Aquests sondejos, se-
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AVUI

gons Urbanisme, no han
suposat cap variació res-
pecte al projecte del túnel

Queixes dels ve’(ns
I ment~ les obres avancen,
tot i que amb un retard de
dos mesos sobre el calenda-
ti inicial, les queixes dels
ve~~s per una presumpta
falta de rigor de les inspecci-
ons continuen. Laprincipal
crítica és que cap dels infor-

Les xifres

650
és el nombre total de vi-
vendes prbximes als tre-
balls en superficie.
D’aquesta xifra se n’han
inspeccionat unes 560,
quantitat que representa
un 86,15% del total.

dents de les escales no hi
apareix cap conclusió. "Ara
ens diuen que hem d’anar a
demanar informació a les
oficines d’Adif d’atenció al
ciutad~", afegeix.

Aquesta no és l’única
queixa per falta d’informa-
ció per part de ]’adminis-
tració que faVallejo. També
insisteix que el p~~)jecte de-
finitiu del traQat de I’AVE
s’est~ modificant sense sor-

mes realitzats garanteix ......... metre-ho a informaeió pú-
que els edifieis podran su-
portar les vibracions tant de
l’obra com del pas del tren
d’a]ta veloeitat. "Aquestes
són unes revisions de pa
sucat amb ali", va assegurar
ahir elportaveu de la Plata-
forma AVE pel Litoral. A
parer de Pere Vallejo, als in-
formes que els inspectors
subcontractats per l’Adif
han fet arribar als presi-

1.850
vivendee dels carrers Ma-
Ilorca i Provenga són a la
zona d’influ~ncia de les
obres del túnel. D’aquest
nombre, els t~cnics d’Adif
n’han inspeccionat 1.504, un
81,30% del total.

bliea aprofitant les vaean-
ces d’estiu. Recorda que Fo-
ment ha canviat algunes
sortides d’emergdnciai que
el pou d’atae de la tunelado-
raja no estar~ al carrer de
les Navas de Tolosa sinó al
carrer Biseala. "Els veXns
afeetats no en sabem res,
dels eanvis, i encara no
hem rebut el projeete cons-
tructiu", es lamenta. ̄

Al Clot ja s’han comen~at a desviar els serveis ̄ F. MELCION

Tres reunions
amb els veYns
de Sant Andreu
Més val tard que mal. L’Ajun-
tament ha convocat els ve’ins
dels barris de la Sagrera,
Sant Andreu i Navas a tres
reunions per informar-los
sobre I’inici de les obres del
túnel de I’AVE i explicar-los
detalladament el projecte de
reurbanització que acompa-
nyar~ la creació de la nova
estació de la Sagrera. La pri-
mera reunió informativa es
va celebrar ahir al centre
civic de la 5agrera. Avui li to-
car~ el torn a Sant Andreu i
dem~t a Navas. La decisió del
consistori de convocar a fi-
nals del mes de juliol les tro-
bades informatives no ha
agradat gens a les associaci-
ons de ve’(ns perqu~ la majo-
ria dels afectats estan de va-
cances. El projecte de refor-
ma urbanistica d’aquesta
part de la ciutat inclou la co-
bertura de les vies del tren i
la creació de zones verdes,
equipaments i construccid
d’babitatges.
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Especialistas de Corea
ana]izan en Bilbao

edifidas rehabilitados

EXPERTOS EN REGENERACIÓN URBANA
VISITARON AYER LOS INMUEBLES CON SURBISA

La sedes de Bilboroek, d Palacio Yohn, el Museo de
Reproducciones y Bilbao Arte fueron los focos de atención

ITZIAR MORENO
BILBAO. Una delegación de espe-
cialistas de la ciudad Gwanju, de
Corea del Sur, recorrió ayer el Cas-
co Viejo de Bilbao para conocer las
obras aeometidas por la Sociedad
Urbana de Rehabilitación Sttrbisa.
El equipo, compuesto por los

investigadores del Instituto de
Desarrollo de Gwangju, Youngguk
Rhy y Seongo Jeong, especializados
en regeneración urbana, y por la
investigadora jefe del Instituto,
Miyang Kim, está visitando dife-
rentes ciudades del mundo y eva-
iuando las buenas prácticas en la
materia.

Según la directora general de Sur-
bisa, Marta Ibarbi, llamaron hace
unas semanas interesados por SUS

labores de rehabilitación desarro-
lladas en Bilbao, para solicitar una
visita guiada "sobre unes casos con-
cretos en los que tenían una curic-

sidad especial". En concreto, esta-
ban interesados en los edificios de
Bilbao Arte, el Palacio Yohn, el
Museo de Reproducciones Artísti-
cas y el edificio de Bilborock, anti-
gua iglesia de la Merced.

EOIFIClOS CULTURALES Estos cuatro
edificios, por los que fueron guia-
dos ayer los investigadores corea-
nos, están destinades a fines cultu-
rales.
Bilbao Arte es un centro de arte

contemporáneo y de producción
artística, dirigido a jóvenes crea-
dores, ofreciéndoles medios e
inñ’aestructuras para el desarroilo
de sus propuestas artísticas. Ubi-
cado en las antiguas Escuelas es
Urazurrutla, el edificio cuenta con
700 metros cuadrados de extensión,
distribuidos en cinco plantas.
En la calle Pelota del Casco Viejo,

los coreanos visitaron el palacio

El grupo de investigadores surcoreanos que visitó ayer Bilbao señala un mapa del Casco Viejo. roto ~ A Ko~l~

Yohn, también conocido como La
BoLsa. La rehabilitación se realizó
tras varios años en desuso e incor-
poró una nueva planta al edificio
del siglo XV[IL
El Museo de Reproducciones y Bfl-

borock se asientan sobre dos igle-
sias históricas, la Iglesia de La Mer-
ced y la Iglesia del Corazón de
Maria respectivamente, ambas en
Bilbao la Vieja. Bilborock es un
espacio dedicado a las artes escéni-
cas y a los conciertos, equipado con
locales de ensayo para grupos loca-
les. oue ha tomado eran imnortan.

cia en los últimos años. En cuanto
al Museo de Reproducciones Artis
ticas, fue reciclado por Surbisa cor
intervenciones en fachadas, cubier
ta y dependeneias interiores para
ampliar sus instalaciones.

GWANGJU La ciudad snrcoreana
origen del grupo de investigadores
que visitó ayer Bilbao, es un impor.
tante centro comercial y adminis.
trativo, que aspira a converffLrse en
la capital cultural asiática. Para
ello, según informaron fuentes de
la sociedad paramunicival, tiene en

marcha importantes actuaciones
relacionadas con la renovación
urbana.

Gwangiu apostó por desarrollar
una economía basada en la cultura
para su crecimiento. En la ciudad
destaca el Complejo Nacional de la
Cultura Asiática, con multiples cen-
tros dedicados a la creación, inves-
tigaeión, intercambio y educación
cultural.
El proyecto de convertir la ciudad

asiática en referente cultural ten-
drá su fin en el año 2023 y cuenta ya
con importantes inversiones.
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URBANISMO> LA SOCIEDAD BOBEVI PROMOCIONS IMMOBILLKRIES HA COMUNICADO AL AYUNTAMIENTO SU INTENCIÓN DE EDIFICAR PRONTO

El plan de la fábrica Saifa K,.’ll, er apo F tará
cien nuevas viviendas al barrio de C m Palet
O El proyecto incluye
la construcción de
una guardería pública
y una plaza

O Tras la aprobación
inicial del plan,
el proyecto estará listo
para licitación
en seis meses

Laura Hem~índez

Algunas promotoras demuestran que
el pulso inmobiliario aún palpita en
la ciudad, donde la sociedad Bobevi
Promocions lmmobilihries proyecta
la transformación de una nave indus-
trial en viviendas. Se trata de la anü-
glla fábrica Salía Keller, situada en la
manzana detinútada por las calles Ra-
món y Cajal, Sindicat y TeL al pie de la
avenida de las Gh3ries Catalanes, en
Can Palet. La auxiliar textil, que desde
2003 operaba como Reiter Salfa, tras-
ladó hace dos años su sede a otras fac-
tot’ías y vendió la nave, que próMma-
mente cederá su espacio a una nueva
promoción inmobiliaria y educativa.

Y es que el plan de mejora aprobado
por el gobierno contempla la cons-
trucción de un total de 106 viviendas
- acompafiadas de locales comercia-
les-, de las que veinte se ofertarán
como piso de protección oficial y doce
en régimen concertado, el destinado
a aquellos ciudadanos que superan las
ratios de la vivienda pública pero no
llegan por ingresos a los precios del
mercado hbre.

Frente a los pisos, y con fachada a la
calle de Sindicat, los promotores ce-
derán una pastilla de suelo al Ayunta-
miento, que proyecta construir un
centro público de educación infantil
(0-3 años)). El tripartito redacta en este
momento el plan de guardeñas para

|

Aspecto de la fachada de la auxiliar textil Reiter Saifa, en la calle de Ramón y Caja]. la f#brica se trasladó en 2006. c CASTRO

el actual mandato, en el que se con-
cmtará si el equipamiento se constru-
ye antes o después de 2011. El pasado
viernes lordi Labñria, portavoz del go-
bierno, adelantó que el plan incluye
tina ampliación y dos nuevas guarde-
rías., aunque no concretó si el equi-
pamiento de Salía Keller entrará en los
proyectos del mandato. "No puedo
adelantarlo, pero sf puedo decir que
los promotores han manifestado su
voluntad de agil~ar la reparcelación
para ceder el suelo, un paso bnpor-
tante para avanzar en el proyecto del
equipamiento"

La remodelación de Salía Keller in-
duye también la urbanización de un
espacio público que permitirá cruzar
a pie desde la calle de Ter a la de Ra-
món y Cajal.

MODERNA FACHADA. La pro-
moción que impulsa la sociedad
Bobevi en Can Palet aporcará una
nueva y moderna fachada a la
avenida de las Gl6ries Catalanes,
que muy pronto cornpletar~ tam-
bién su reurbanización. El pro-
yecto inmobiliario contempla la
edificación de un bloque rectan-
gular con cuatro fachadas y es-
pacios comunes en el interior¯ Las
viviendas públicas se situarán en
el frontal de la calle de Ter. La
guarderia (pastilla en blanco),
ocupará el extremo sur del solar,
y entre los pisos y el centro se ur-
banizará un espacio público de
estructura escalonada que per-
mitirá salvar el desnivel entre Ter
y Ramón y Cajal.

GUARDERÍA

Can Guitard ya
tiene estatutos
El futuro polígono industrial Pa-
lau Sud-Can Guitard, situado en
el extremo suroeste de la ciudad,
junto a curso de la riera del Pa-
lau, avanza a buen ritmo. La úl-
tima junta de gobierno munici-
pal aprobó los estatutos de la
junta de compensación, lo que
permitir,~ iniciar la negociación
para el reparto del suelo y la re-
dacción y tramitación del pro-
yecto de urbanización, que ha
sido presupuestado en 68 millo-
nes de euros. Palau Sud-Can Gui-
tard es el segundo polígono in-
dustrial más grande de los pro
yectados por el Plan de Ordena-
ción para los próximos quince
años; ofrecerá treinta hect~íreas
de suelo, un aparcamiento para
camiones y contribuir~ a la re-
cuperación paisajística de la rie-
ra. Justo en ese punto, por deba-
jo de la autopista C-58, el trasva-
se no se cubrirá si no que se reur-
banizar~ como espacio verde,
conservando el cauce fluvial.

VIVIENDAS
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Los pitiusos suspenden al Govern en
materia de vivienda y obras públicas
Los ibicencos tampoco aprueban la gestión del departamento de Movilidad y Ordenación del Territorio, al que
puntúan con un 4,8. El 60% de los baleares considera regular o negativo el funcionamiento de la Administración

FORMENTERA] PABLO R[VAS

ILos habitantes de las Pitiüses
aprueban la calidad de los servicios
prestados por el Govern balear con
un 5,75, según los datos de la en-
cuesta realizada por la dirección ge-
neral de Calidad y Servicios. La ci-
fra es similar al conjunto de Balears,
donde el grado de satisfacción as-
ciende a un 5,8. No obstante, los ibi-
cencos suspenden al área de Movi-
lidad y Ordenación del Territorio
con un 4,8, mientras que los habi-
tantes de Formentera otorgan una
nota de 6,7 a este apartado. El área
peor parada es la relativa a Vivien-
da y Obras Públicas, donde for-
menterenses e ibicencos suspenden
a la Administración autonómica
con un 4,5 y un 4, respectivamente.

Las personas consultadas en Ei-
vissa otorgaron una nota de un 5,6
a la calidad de los servicios del Go-
vern, mientras que los formentere-
ses les dieron un 5,9, la misma va-
loración que indicaron los mallor-
quines. Los departamentos de Tu-
rismo y Deportes y Juventud son
puntuados en las dos islas con cifras
cercanas al 7, mientras que Interior, Los habitantes de Eivissa suspenden la política del Govern en vivienda y ordenación del territorio
Asuntos Sociales, Promoción e In-
migración, Comercio, Industria y
Energía y Cultura y Educación
aprueban con cifras cercanas al 6.
Economía, Hacienda e Innovación,
Trabajo y Formación, Agricultura y
Pesca, y Salud y Consumo son algo
peor vistas por los pitiusos, con no- . ..........................................................................

LAS NOTASSólo el 38% de la ciudadanía
tiene una opinión buena o
muy buena sobre la calidad
de los servicios gestionados
por el Govern balear

Los pitiusos suspenden a la
Administración autonómica
en materia de Vivienda
y Obras Públicas con un 4,5 en
Eivissa y un 4 en Formentera

Medio Ambiente
Los ~rmentetenses otorgan
una nota de 7,3 al Govern en
este departamento y los ibicen-
cos, un 6,2.
Movilidad y Ordenación
del Territorio
Se trata del punto con una ma
yor variación en las Pitiüses:
FormenLera lo valora con un 6,7
mientras que Eivissa lo suspen
de con un 4,8.
Asuntos Sociales, Promoción
e Inmigración
En ambas islas este apartado
ofrece cifras cercanas: los ibicen-
cos le otorgan un 5,9 y los for-
menterenses un 5,6.
Viviendo y Obra Nbli©os
Es el área que peor puntúan los
habitantes de las Pitiüses, donde
el Govern balear suspende con
una nota de 4,5 en FormenLera y
un 4 en Eivissa.

gún un comunicado del Govern.
Mona indicó a su vez que estos da-
tos eran ,~un punto de partida,, y
que ahora el ~~reto,, es mejorar en
los próximos años. Asimismo, los
responsables destacaron la existen-
cia de ~~cierta confusión,, entre la
ciudadanía sobre qué Administra-
ción es la responsable de la presta-
ción de cada uno de los servicios.

tas que rozan el suspenso.
El 60 por ciento de los consulta-

dos en Balears tiene una imagen re-
guiar o negativa del funcionamien-
to de estos servicios -un 40 por cien-
to, regular y un 20 por ciento, ne-
gativa-. Sólo el 38 por ciento tiene
una opinión buena o muy buena de
los mismos servicios.

Para la realización de esta con-
sulta se ha preguntado a 1.400 per-
sonas, 300 de ellas de Eivissa y 100
de Formentera. Las cifras fueron
presentadas ayer por el conseller de
Presidencia, Albert Moragues, y el
director de Calidad y Servicios, Fer-
nando Mona. Ambos políticos ase-
guraron que su intención es ~,rnejo-
rar el grado de satisfacción de los
ciudadanos,~. La encuesta tenía
como objetivo analizar el grado de
conocimiento, uso y satisfacción de
las diferentes prestaciones para
~~ofrecer un servicio público de ca-
lidad,, y ~,ser capaz de atender las
demandas de los ciudadanos,,, se-

Pocos trámites por Internet
Respecto a cómo prefieren realizar
las gestiones con la Administra-
ción, los ciudadanos de Balears op-
tan mayoritariamente por perso-
narse directamente en las institu-
ciones. Un 71,6 por ciento lo hace
de esta forma, mientras que el 10,7

por ciento realiza los trámites por
teléfono, el 14,3 por ciento por In-
ternet y el 2,8 por ciento, por car-
ta o fax. Además, otra de las con-
clusiones que ofrece el estudio es

MOISÉS COPA

que casi la mitad de la población
balear -un 49,2 %- cree que los ho-
rarios de atención al público de los
organismos autonómicos son in-
suficientes y deberían ampliarse a
la tarde. Un 34,8 por ciento consi-
dera que las oficinas deberían abrir
los sábados por la mañana.

Por otra parte, se da la circunsta-
cia que varias de las características
de los servicios a cargo del Govern
a los que la población balear otor-
ga mayor importancia son precisa-
mente las peor valoradas. Los tiem-
pos de tramitación y espera son, res-
pectivamente, el segundo y tercer
atributo que los ciudadanos consi-
deran más importantes. Sin embar-
go, el grado de satisfacción es infe-
rior al aprobado en ambos casos:
un 4 para los tiempos de tramita-
ción y un 4,4 los de espera. El re-
sultado final de la gestión es el pun-
to más importante para los balea-
res, al que dan un 6,6 de nota. Sin
embargo, los otros dos apartados a
los que se le dan más importancia
en lo que se refiere a los servicios au-
tonómicos son la facilidad a la hora
de realizar los trámites y los hora-
rios, puntos que aprneba por los pe-
los la Administración, con un 5,2 y
un 5,1, respectivamente.
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El Ayuntamiento
invertirá 275.000
euros en asfaltar
ealles en mal estado

La Carretera de Su Eminencia
es una de las vías que se incluyen
en el programa de obras, que be-
neficiará a cinco distritos de la
ciudad y que comienza hoy

SEVILLA,--La Delegación de In-
fraestructuras para la Sostenibili-
dad del Ayuntamiento de Sevilla
va a proceder a realizar obras de
pavimentación de calzadas con
extendido de aglomerado asfáhi-
co en diversas calles de la ciudad
que presentan un deterioro pro-
gresivo, entre ellas la Carretera
de Su Eminencia, donde los tra-
bajos previos comenzarán hoy
martes y el extendido del aglome-
rado se hará entre mañana miér-
coles y el viernes.

Así, y según inform() el Ayunta-
miento de Sevilla en un comuni-
cado de prensa, estas obras se
van a realizar en el tramo de la
Carretera de Su Eminencia com-
prendido entre las avenidas de
Hytasa y de La Paz y en diversas
calles del viario secundario en los
distritos Sur. Norte. Nervi0n. Ma-
carena y Triana.

Entre eslas últimas se encuen-
tran las calles Jes0s Cautivo, (;e-
naro Parladé, Doctor Pedro de
Castro, Albures, Aznalcázar,
Úbeda. Ardilla y Conde de Hal-
cón. entre otras.

Los trabajos prevú)s en la Ca-
rretera de Su Eminencia comen-
zarán hoy mavles, realizándose el
extendido del agh)merado asfálti-
co entre los días 30 de julio y el I
de agosto.

Asimismo. durante el mes de
agosto y la primera quincena de
septiembre está programada la
realización de las obras en las
restantes calles. El i)resupuest()
de estas ohras asciende a 275.1N){)
euros.

El Consistorio ha preparado un
plan especial de tráfico al objeto
de que estas obras afecten lo me-
nos posible a la circuLacion por
las zonas en las que se van a lle-
var a cabo.
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GRANDES INFRAESTRUCTURAS

El sur de Francia quiere cerrar ya
el trazado de la travesía central
0 El alcaide de
Toulouse anuncia un
estudio para alcanzar
una posición ,<unánime,,

O Iglesias reitera que el
proyecto, ,<fundamental,,
para Aragón, ,,va
demasiado lento,,

i

EL pERg)BIC°

eparagon@elpedodico*com
ZARAGOZA

as regiones del sur de Fran-
cia realizarán un estudio
conjunto para ver si es posg
b]e alcanzar una posición

~unánime~ sobre el trazado que de-
bería seguir el proyecto de construc-
ción del trino1 Ferroviario de baja cb
ta por el Pirineo central según dijo
ayer en Zaragoza el alcaide de Tou-
Iouse, Pierre Cohen. Se trata de una
obra largamente reivin dicada por
AragOn que, segfin reitero ayer el
presidente aragonés, Marcelino Igle-
sias, ~va demasiado lentas. El acneP
do en el sur francés seña importantc
para impulsar esta traves$a central
del Pirineo si, de finitivamente, cl
Ejecutivo galo apuesta con convenci-
miento por esta actuación, ahora
que la UE ya ha financiado los pri-
meros estudios,

Pierre Cohen eSttlVO ayer en la ca
pital aragonesa, donde visitó la Ex-
posición Internacional. En el pabe-
Hón de Francia mantuvo un ffllcuen-
Izo con el presidente zu’ago nés, MaP
celino Iglesias, tras el que dio a cono
cer la intención de los departamen-
tos del sur francés de MJdi Pyrënëcs
y Altos Pirineos de llevar a cabo un

,, El presidente Iglesias en un momento de la visita de Cohen,

sobre el posible trazado de la tra- dinero a Europa, por primera vez, Matrelino Iglesias reiteró que esta
vesfa central, informó P)e, El objeti- para acometer los estudios necesa- actuación, que consideró ,cfunda-
yo frnal, dijo el primer edil de Tou dos.Y Bruselas decidid aportar cinco mentab para Aragön. ~va demasiado
]ouse, es trasladar dicho estudio a millones de euros para ese fin (más lentas, Y manifestó: eNos gustaría
las autoridades galas, olxos cinco que deberian aportar en que fuera más räpido~. El presidente

El acuerdo en el sur francés seda ny los dos paises) aragonés resaltd la importancia de
importante si el Ejecutivo de Sar Pese a todo, la tramitación es que la ciudad de Toulouse defienda
kozy decide incluir entre sus apues- muy lenta, porque el proceso de es- esta gran infraest~tct~tra, pues la lc~
ta prioritarias la ejecución de este tazdio s previos no parece que vaya a calidad gala es el punto de conexión
proyecto. A finales del &rio pasado, y quedar cerrado antes del 2013. En de la gran área logisfica soñada por
tras muchos años de continuos com- cualquier caso, un acuerdo sobre el Aragdn, el corredor Zaragoza-Tou-

estudio conjunto para ver si es posi promisos y escasos avances, España trazado en las regiones galas sería louse, en el que la travesía central es
ble cerrar una posiciÓn CUllánil~le~ y Francia solicitaron conj untan~en[e inlpol’tallte para más avallces, la pieza clave _----
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d l
~¯ Imagen nocturna del estadio con la torre de 30 plantas a la izquierda sE~vc~ ESWCfAL ¯ ̄  La galería comercial estará dentro del edtqcio.

ARQUITECTURA EN ZARAGOZA

El zaragozano Joaquín Sicilia
diseñará el nuevo estadio de fútbol

Su equipo gana por unanimidad el concurso con un I Prevé una estructura circular, con una torre de 30
proyecto compacto valorado en l03,5 m onesde~I alturas anexa y una galeña comerc al con uznatura

[c.&P.
e~oda@ara£,on.dpedotl~.~u~m
ZAPAG OZA

oaquin Sicilia y Asociados,

J Quédense con el nombre de
este despacho de arquitectos
zaragozano porque es el del

equipo de arquitectos que va a db
seflar el futuro estadio de la Roma-
roda, que se prevé comenzar a corts
truir en San José en el segundo se-
mestre del próximo año. Este despa
cho ganó ayer por unanimidad el
concurso convocado por el A3mnta-
miento de Zaragoza para elegir a los
autores del nuevo campo de ffitbol,
el tercero que se selecciona ya en
menos de diez años, pero del que el
gobierno municipal afirma con r~
tundidad que es el definitivo.

El diseño es compacto, de líneas
curvas, muy actual, pero lo que re-
sultó determinante para el jurado
fue la fórmula ideada por Sicilia pro
ra enlazar el estadio con la zona co-
mercial, In ha hecho mediante una
galeña ajardinada, donde las crista
leras son las protagonistas y las plan-
tas colgantes son las protagonistas.
Siguiendo el esquema del jardin col-
gante que está construyendo en la
calle Delicias.

¯ ̄  Vista en la que se aprecia la forma circular del estadio

nicipales, expertos de Deportes, re nión al entender que poco tienen mío (el del equipo japonés Coophim
presentantes del Colegio de Arqui- que decir de un proyecto de traalado melb/Katsura obtuvo 80,81 puntos) 
tectos de Aragón y todos los parLidos de lm Romarcda al que se oponen, eltercero(ReidEenwick, quelogró
políticos que conforman la corpora Sicilia obtuvo 87,80 puntos sobre 77,73 puntos).

y, una vez adjudicada la obra, se tar-
dará dos anos en edificarlo. Segiln
apuntó ayer el teniente de alcalde
de Urbanismo de Zaragoza. Carlos
Pérez Anadón. la previsión es poder
comenzar los trabajos a partir de ju-
nio del próximo año.

UNA OLLA A PRESl6M # ,<Es un proyec-
to de ültima generación, tal vez el
más compacto desde el punto de vis-
ta constructivo y también desde el
punto de vista de la afición, porque
ofrece el ambiente de olla necesaño
para un espacio de estas earacteñsti
cas*. Asi definió Carlos Pérez
Anadón el proyecto ganador del e~
radio de fútbol.

El socialista valoró positivamente
las posibilidades que ofrece de una
ejecución sencilla y eficaz. ~EI
aumento de plazas, hasta las 50.000,
se hace sin aumentar el volumen de
la edilicación y también se ha logr~
do una buena integración del espa-
cio comercial~, describió

Esa combinación del campo de
f~tbol propiamente dicho con la zo-
na eomerdal y de uso teroialiO se ha
realizado de dos fom, as La p fmaera,
mediante una galería comercial con
luz natural y jeadines colgantes. Y la

la decisión se tomó de forma ción municipal, Todos, salvo Chunta una valoración de 100. que le valie- El coste del estadio planteado por segunda fórmula, mediante una to-
unánime por parte de tëcnieos mw Aragonesista. que abandonö la reu ron el triunfo sobre el segundo prc- SiCilia es de 103,5 millones de euros rre anexa de 30 alturas------
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El BNG condidona su
apoyo a los Presupuestos a
la creación de la comisión
bilateral del AVE
Iorquera pide a Rodríguez Zapatero una"apuesta
decidida" por las políticas sociales en las cuentas
| J, Pérez / VlGO

Un encuentro "cordial" y
"franco", sí, pero con condiciones.
El BNG lleva meses lanzándole
mensajes a los socialistas de que
llevan las riendas de la Moncloa
en solitario y que, antes o des-
pués, necesitarán apoyos. Con los
Presupuestos Generales del Esta-
do a la vuelta de la esquina y la
amenaza de la crisis todavía no ha
tocado fondo, el Bloque le ha de-
jado claro al presidente del Go-
bierno que en las cuentas del pró-
ximo año no tendrá su voto si no
hay "una apuesta decidida por el
gasto social" y por saldar la "deu-
da histórica" en infraestructuras
con Galida.

Por eso, el portavoz de los na-
cionalistas gallegos en el Congre-
so, Francisco lorquera, trasladó
ayer a José Luis Rodríguez Zapa-
tero en su turno de la ronda de
contactos del jefe del Ejecutivo
con todos los representantes en la
Cámara Baja, la "importancia de-
cisiva" que en la postura del Blo-
que tendrá la puesta en marcha
de la Comisión Mixta Estado-
Xunta del seguimiento de las
obras en la comunidad. "Para
nosotros -asegura Jorquera- es
un dato revelador que se active la
Comisión para hacer un segui-
miento del AVE gallego". Sin
compromiso expreso de momen-
to, el BNG confia en que la"sensi-
bilidad" mostrada en esta peti-

II

Francisco Jorquera y José Luis Rodríguez Zapatero, ayer, al inicio de su encuentro. I J. ~ GUILLÉN

ción por parte de Zapatero se ha-
ga realidad. Y que eso "voluntad
política real" de aumentar las
partidas de la alta velocidad.

De su si o su no a los Presu-
puestos dependerá también "la
apuesta decidida por las políticas
sociales" que eviten, recuerda el

portavoz nacionalista, que pa-
guen la crisis "los sectores más
castigados". Lo que incluye más
recursos para la Ley de Depen-
dencia.

Las grandes discrepancias lle-
garon con la reforma del voto
emigrante. A Zapatero, según el

BNG, le parece "un cambio com-
plejo" que el presidente del Go-
bierno estudiará "con la mayor
seriedad". Otro de los asuntos tra-
tados fue la necesidad de contar
con el apoyo de todos los grupos
en la renovación de los órganos
judiciales.
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La Plataforma advierte del impacto en

los recursos hídricos del ramal de la A-57
El colectivo asegura
que el estudio
informativo no
contempla el daño
a los manantiales
II Antonio ~nacho I REDONDELA

L a Plataforma Cidadá Con-
tra a Autovía de Redondela
denuncia el grave impacto

que tendrá la futura de conexión
de la autuvía A-57 (Pontevedra-
O Confurco) con Peinador sobre
los recursos hídricos en las pa-
rroquias afectadas por el paso de
esta infraestructura.

Desde el colectivo advierten
de la gran preocupación que
existe entre los vecinos "ante la
omisión de este asunto en el estu-
dio informativo’; al no abordar
correctamente el estudio del im-
pacto padecido por los acuíferos
asentados en el trazado que se
pretende ocupar con este proyec-
to.

Este asunto fue abordado el
pasado mes por el diputado de
Izquierda Unida Gaspar Llama-
zares, que formuló en una sesión

Los miembros de la Plataforma contra la Autovía explican el proyecto. / mo.

parlamentaria una serie de pre-
guntas al Gobierno relacionadas
con el impacto ambiental de este
proyecto.

La Plataforma Cidadá agrade-
ce el interés mostrado por este
grupo en la defensa de alternati-
vas más sostenibles y menos lesi-
vas para el entorno, y reclama
mayor sensibilidad del resto de
partidos políticos en cuestiones
tan graves como los recursos hí-

dricos.
Según explican desde el colec-

tivo vecinal, el estudio informati-
vo EI-2-PO-24 presenta una gra-
ve carencia al no considerar el
daño que la autovía de conexión
causará sobre los numerosos ma-
nantiales existentes en el entorno
previsto para las diferentes alter-
nativas. El estudio hace un balan-
ce entre los costes y los beneficios
que esa obra puede reportar, pero

lo hace de modo muy deficiente,
con errores y omisiones como la
relativa al agua. "Poco fiable pue-
de ser ese balance al no conside-
rar el coste derivado de la des-
trucción de unos recursos hídri-
cos de los que se abastece una
numerosa población" puntuali-
zan.

Izquierda Unida
preguntó al Gobierno

sobre el proyecto
en el Congreso

Entre las causas de este defec-
to del estudio, se encuentra la au-
sencia de un estudio o un inven-
tario veraz, en donde se refleje la
realidad de los yacimientos acuí-
feros de Galicia. Segtín los técni-
cos que asesoran a la Plataforma,
"los estudios informativos de
obra pública se basan siempre en
una documentación realizada en
los años ochenta, que en esta co-
munidad se hizo muy a la ligera,
creando una base falsa para todos
estos estudios".
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La estación del tren lleva más de
dos meses sin servicios por las obras
Los aseos están cerrados y los viajeros tienen que utilizar cabinas portátiles que se han
instalado en los exteriores de la terminal, mientras que la cafetería tampoco esta abierta

Un viajero intenta, sin éxito, entrar a los servicios. La puerta está cerrada y en un cartel se expl)ca que el motivo son las obras. ANTON[O GARCiA

TERUEL Los aseos de la estación
de tren de Teruel llevan más de
dos meses cerrados debido a las
obras de rehabilitación integral
del edificio, que ya deberían estar
terminadas pero que se están re-
trasando. En todo este tiempo, los
viajeros tienen que utilizar alguna
de las cuatro cabinas portátiles
que se han instalado en el exterior
de la terminal.

Asimismo, la cafetería, cuyos
accesos también han sido remo-
delados, permanece cerrada des-
de antes incluso de que comenza-
ran las obras mientras que las má-
quinas expendedoras de refrescos
y cafés -no hay ninguna que pro-
porcione agua mineral- se averían
con facilidad. Una de ellas, por
ejemplo, estaba ayer fuera de uso.

Viajeros de la linea ferroviaria
Zaragoza-Tem el-Val e ncia han cri-
ticado estos dias la falta de servi-
cios en la estación. Una mujer de
Bilbao, Vanesa Sanri, calificó la si-
tuación de "rocambolesca" y afir-
mó que la terminal "debeña con-
tar con elementos que son bási-
cos en unas instalaciones de este
tipo"¯ "Al llegar a Teruel, una se
queda asombrada de cómo están
las cosas. Sin aseos, las máquinas
de bebidas sin funcionar... Aquí no
se puede beber ni un poco de
agua, y con el calor que hace. Es
incre~te", indicó.

Los trabajos de rehabilitación
de la estación, iniciados en julio
de 2007, tenían un plazo de ejecu-
ción de 10 meses y el Adif (Admi-
nistrador de lnfraestructur&s Fe-

"Han tenido poca
sensibilidad"
El presidente de ]a Plataforma en
Defensa det Ferrocarril de Teruel,
Luis Sabio, afirmó ayer que las
obras de rehabilitación de la es-
tación han resultado "decepcio-
nantes". Esta organización
solicitó al Adif, sin éxito, que re-
cuperase un antiguo muelle con-
virtiéndolo en un museo
aragonés del ferrocarril que bien
podría albergar la vagoneta co-
nocida como "la Zorrilla". Sabio
recordó que esta pieza, que data
de principios del siglo pasado y
que fue restaurada por ferrovia-
rios turolenses hace algunos
años, ha pasado a engrosar "in-
justamente" el inventario del mu-
seo de Villanova y La GeltrQ
(Barcelona).

El representante de la Plata-
forma en Defensa del Ferrocarril
agregó que las obras "han deshu-
manizado la estación", al haber
eliminado algunos de los árboles
que habFa en los alrededores. Sa-
bio criticó también la construc-
ción de pequeños edificios para
herramientas que se han hecho
con cemento y sin ningún tipo de
revestimiento, así como la colo-
cación de un cartel estandar en la
fachada principal "que no queda
bien, al tratarse de un edificio an-
tiguo y artístico". M. A. M.

rroviarias), serialÓ en su día que
acabarían a principios de junio.
Fuentes próximas a la estación
explicaron que son varios los fac-
tores que han podido generar de-
mora, entre ellos las lluvias de
mayo y junio, las fiestas de la Va-
quilla celebradas a continuación
y, ahora, la llegada de la época va-
cacional. Desde el Adif subraya-
ron ayer que "solo quedan peque-
ños remates para poder poner en
servicio la estación al 100%".

La Plataforma en Defensa del
Ferrocarril de Teruel, integrada
por partidos pol/ticos, asociacio-
nes vecinales, grupos ecologistas,

ferroviarios y ciudadanos particu-
lares, manifestó que el estado de
la estación es "vergonzoso". Su
presidente, Luis Sabio, serialó que
las obras deberían haber empeza-
do por los aseos para que estos es-
tuvieran listos cuanto antes y no,
como se ha hecho, dejarlos para
el Fmal.

Con un presupuesto de cinco
millones de euros, elAdif está res-
taurando el edificio de viajeros,
ha construido un paso entre an-
denes y modernizado la infraes-
tructura con un nuevo enclava-
miento electrónico.

"No es lícito que la gente viaje con miedo
en un medio de transporte público:"
Asociaciones a favor
del ferrocarril de Teruel
reclaman máquinas
nuevas para la línea tras
el incendio de un motor
el pasado domingo
TERUEL "Queremos estrenar
trenes, como en Zaragoza y en
Huesca". Para el presidente de la
Plataforma en Defensa del Ferro-
carril, Luis Sabio, la única solu-
ción para acabar con las conti-
nuas averías e incidentes que re-
gistran los TRD (Tren Regional

Diésel) de la línea Zaragoza-Te-
mei-Valencia es que se pongan er
servicio maqmnas nuevas quc
sustituyan a las actuales, que es-
tán dando mal resultado.

El último problema se registri
el pasado domingo, cuando uno
de los motores de un tren que ib~
de Zaragoza a Teruel y Valencia
en el que viajaban 105 personas
empezó a arder a la altura de Ca-
riñena y un vagón se llenó de hu.
mo. No hubo daños personales
pero los pasajeros se asustaron
Hace un año ocurrió un acciden-
te similar en el puerto de Escan-
dón. a 30 kilómetros de Teruel.

"No es lícito que la gente vaya
con miedo en un medio de trans-
porte público. Se ha comprobado
que los TRD no funcionan bien y
deben ser sustituidos", afirmó Sa-
hin

"No hay voluntad"
Por su parte, el coordinador de la
plataforma ciudadana Teruel
Existe, Miguel Angel Fortea, afir-
mó que "no hay voluntad de me-
jorar este tren". "No es una línea
de 220 kilómetros por hora -co-
mo se nos prometió- y nunca lo
será", sentenció.

M.A.M_
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INFRAESTRUCTURAS EL PASO ALTERNATIVO AL DOLL ENTRE LLEIDA Y EL PALLARS

Concluyen las obras de la nueva carretera de
Ager, que abre una vía más rápida al Pallars
Los vehiculos ya circulan por buena parte del trazado y la firma podria acabar esta semana

El último tramo de la carretera C-12 está prácticamente terminado. De

hecho, ayer se podía circular sin problemas por la mayor parte del tra-

zado, a excepción de algunos puntos donde el tráfico aún se desviaba por
la antigua carretera. Algunas fuentes de la zona apuntaban que la em-

presa que ejecnta las obras podría entregar la carretera esta semana y

que el viernes quedará totalmente abierta. Por su parte, Política Te-

rritorial prevé que las obras se terminen definitivamente durante la pri-

mera quincena de agosto.

E.FARNELL
I A~ERI La carretera C-12 entre
2kger y el enlace con la C-13 en
la pasarela de Terredets podría
abrir al tráfico esta semana,
quedando así finalizada la refor-
ma de esta carretera, que une
Balaguer con el Pallars Juss~ y
que arrancó en 1993. Así lo
apuntaron ayer alcaldes de la
zona, quienes indicaron que ya
se puede circular por la práctica
totalidad del trazado. De hecho,
el tráfico sólo es desviado du-
rante escasos metros por la vie-
ja carretera.

No obstante, estas mismas
fuentes matizaron que, en caso
de abrirse, quedarán pendientes
algunos detalles, pero que se
podrá circular sin problemas. De
hecho, el departamento de Polí-
tica Territorial apuntó ayer que
la obra no estará totalmente fi-
nalizada hasta la primera quin-
cena de agosto.

Estas últimas semanas los tra-
bajos se han concentrado en ter-
minar la pavimentación de la
vía, pintada e instalar la sefiali-
zación, quedando pendiente de
señalizar los últimos cuatro ki-
lómetros hasta el enlace con la
C-13. Asimismo, ya están listos

15 AÑOS DE OBRAS
La mejora de la C-12 entre

Balaguer y el enlace con la C-13,

con unos 46 kilómetros de

longitud, arrancó en 1993

los accesos a los núcleos de la
R~gola y la Ametlla del
Montsec.

La construcción de este tramo
ha sido uno de los más comple-
jos, ya que la abrupta orografía
del terreno ha obligado a cons-
truir 8 viaductos, como el que
salva el barranco de Men~r-
guens o el que transcurre entre
la via del tren de La Pobla y el
pantano de Camarasa. La nue-
va calzada tiene siete metros de
ancho con bordes de un metro
y se le han suprimido buena
parte de las curvas del antiguo
trazado.

Con la finalización del tramo
Ager- C-13 se pondrá punto fi-
nal a 15 años de obras, el perío-
do que ha sido necesario para
reformar los 46 kilómetros de la
C-12 que separan Balaguer de
la pasarela deTerradets.

Los habitantes de la Vall
d’]kger esperan recuperar con
esta vía todo el movimiento

ESMERALDAFARNELL

11
La máquinas trabajaban ayer en la pavimentación de los últimos metros del trazado, muy cerca del enlace con la C-13.

EL OLTIMO TRAMO

~ L’Ametlla ]
de Montsec Les Casetes ~’~

AGER Oroners f de Sant Oi’sme
/

MontclOs ¯ ~
Fontdepou ~;

.

rilamaj°r "~’~~o

~ - Sañta Liñ$,a:.J ’antano

~ ,, ~ .f deCamarasa

Les Avellanes " ’ "~ (

económico y social que perdie-
ron a favor de la zona de Cama-
rasa y la Baronia de Sant Oisme
con la construcción de la carre-
tera del Doll (C-13), que ha si-
do durante 30 años las principal
vía de acceso al Pallars desde el
llano de Lleida, a pesar de las

numerosas curvas que hay en su
trazado. Por esta razón, se pre-
vé que buena parte del tráfico
que circula entre estas dos zonas
se desplace hacia la C-12, una
vía mucho más segura y rápid,
y con ello aumente la actividad
en la zona.

AMADOFORROLLA

ca Territorial prosiguió ayer
con las voladuras en la carre-
tera C-233, entre L’Albi y
Castelldans, previstas dentro
del proyecto de reforma y
mejora de esta vía de Les
Garrigues. Concretamente,
estas detonaciones han de
permitir eliminar las curvas
que hay en esta zona.

realiza desde hace algunas
semanas detonaciones con-
troladas los lunes, miércoles
y viernes. Esto obliga a cor-
tar la vía al tráfico entre las
12.00 y las 14.00 horas.

En total la actuación prevé
la mejora de 8,5 kilómetros
de vía y cuenta con un presu-
puesto de 10 millones.

En la imagen, las detonaciones hechas ayer en la C-233.

Nuevas voladuras en Castelldans
¯ El departamento de Políti- De hecho, la conselleria
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Obras Públicas saca a concurso
el primer tramo de la nueva
carretera de La Aldea a Agaete
¯ La obra cuenta con un presupuesto de 111 millones de euros
¯ El tramo que se licita hasta El Risco tiene ocho kilómetros

M. J. Monzón
I A Al T)FA

La Consejería de Obras Públicas
del Gobierno de Canarias ha in-
formado de que ya ha salido a li-
citación pública la obra del pri-
mer tramo de la carretera entre
Agaete y La Aldea, que discu-
rre entre el municipio aldeano y
el barrio de El Risco, en la villa
marinera. El presupuesto máxi-
mo de adjudicación del contra-
to ha quedado establecido en
111.275.894,57 euros, con el IGIC
excluido. El plazo para la ejecu-
ción de los trabajos es de 40 me-
ses. La contratación se llevará
a cabo mediante procedimien-
to abierto, con varios criterios
de adjudicación y sin admisión
de variantes, contando con un
plazo de presentación de ofertas
establecido hasta el próximo día
22 de septiembre.

Las obras de la carretera de La
Aldea al barrio de El Risco for-
man parte del proyecto de la ca-
rretera GC-2 que unirá Agaete
con L Aldea de San Nicolás, in-
cluido en el Anejo II del Con-
venio de Carreteras suscrito en-

tre el Gobierno de Canarias y
el Ministerio de Fomento. Este
proyecto está dividido en dos
actuaciones, el primero abarca
el tramo La Aldea-El Risco -de
unos 10 kilómetros de longitud-
que es el que sale a licitación, y
el segundo, el tramo El Risco-
Agaete -de algo más de 8 kiló-
metros-.

La Consejería de Obras Públi-
cas decidió en su día realizar pri-
mero el tramo La Aldea-El Ris-
co por tratarse de la zona donde
la carretera actual presenta ma-
yor peligrosidad, ya que los des-
prendimientos de piedras, sobre
todo en invierno, son continuos
en ese tramo.

La futura carretera Agaete-La
Aldea tendrá 18.463 metros de
longitud, con 9.008 de tramos a
cielo abierto, Z915 metros en tra-
mo de túneles -dos de ellos do-
bles- y tramos con estructuras
en 1.540 metros. La vía estará
compuesta por una calzada con
dos carriles -salvo en los dos tú-
neles desdoblados-, y tres, in-
cluido el de vehículos lentos, en
rlof~l"rnin ~d n~ tr~rnn~

Satisfacción
nlclo~nn

La asociación Foro El Roque
Aldeano, que desde hace años
ha impulsado el proyecto de la
nueva carretera de La Aldea,
valoró ayer con enorme satis-
facción el hecho de que la
Consejería de Obras Públicas
del Gobierno de Canarias ha-
ya aprobado el expediente pa-
ra la contratación de las obras
de construcción del primer
tramo de la vía. Los miembros
de la citada asociación se han
venido reuniendo con respon-
sables del referido departa-
mento regional y de la propia
Presidencia del Gobierno al
objeto de llevar un seguimien-
to de la redacción y aproba-
ción del proyecto para que se
cumplieran los plazos previs-
tos para su licitación. La aso-
ciación continuará insistiendo
ante las distintas administra-
ciones con el fin de que se agi-
lice la adjudicación de todo el
proyecto. I M. |. M.
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El PP ve en las obras
públicas una solución
para que baje el paro

M,B,
I REOACCEON

El Partido Popular (PP) reclamó
ayer al Gobierno andaluz que pon-
ga en marcha todas las obras pú-
blicas que hay previstas para Al-
mería en los presupuestos, como
primera medida para reducir las
cifras del desempleo. Según la fil-
tima Encuesta de Población Acti-
va, la provincia almeriense alcan-
za la cifra de 60.000 parados. La di-
putada autonómica del PP Mañ
Carmen Crespo cifró ayer en 8.000
el número de paradas que podrían
encontrar empleo sólo con que la
Junta de Andaiucía pusiera en
marcha esta medid~

Al margen de esta medida es-
trella, la ’popular’ volvió a recia-
mar ayer, como ya hiciera días

atrás el presidente del PP andaluz,
Javier Arenas, la adopción de un
"plan de choque especíiico para Al-
mería’, que mcluya la potenciación
de marcas provinciales en los prin-
cipales sectores productivos: una
marca ’Almeña’ para la agricultu-
ra provincial; la marca ’Macael’
para el sector del mármol; y el cm-
po Je definitivo a la marca turística
’Costa de Almería’.

En el PP consideran que Alme-
ría "está siendo la punta de lanza
de la ctisis del país" y creen que las
medidas que proponen son "rea-
listas" y "realizables". Entre ellas
se incluye la inyección de dinero
en la agricultura "en forma de ayu-
das", y un apoyo "especial" a las
pequeñas y medianas empresas,
entre las que crece la morosidad.

m D

¯ Antonio Bonilla, Mari Carmen Crespo y Francisco Ortega Viñolo./LA voz
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